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 19.06.2015

Niederschrift
Öffentlicher Teil 

Haupt- und Finanzausschuss Quedlinburg

SI/HFAQ/04/15
Sitzungstermin: Mittwoch, 17.06.2015 16:00 bis 17:30 Uhr
Ort, Raum: Ratssitzungszimmer des Rathauses, Markt 1

Beginn des öffentlichen Teils:  16:00  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:  17:30  Uhr
Anwesend sind: 
 Stellv. Ausschussvorsitzender
 Herr Wolfgang Scheller
 Ausschussmitglieder
 Herr Christian Amling
 Herr Stefan Helmholz Vertretung für Herrn StR Kriseleit
 Herr Manfred Kaßebaum
 Herr Detlef Kunze
 Herr Dr. Christian Schickardt
 Herr Hardy Seidel
 Frau Susan Sziborra-Seidlitz
 Herr Ulrich Thomas
 Schriftführer
 Frau Sabine Weidemann
 Verwaltung
 Frau Kerstin Frommert
 Frau Birgit Voigt
 Herr Thomas Malnati
 Frau Marion Goldbeck
 Herr Michael Busch

Es fehlen:
 Ausschussvorsitzender
 Herr Dr. Eberhard Brecht
 Ausschussmitglieder
Herr Volker Kriseleit vertreten durch Herrn StR Helmholz

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen
Tagesordnung

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift vom
22.04.2015

TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters
TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen sowie

Eilbeschlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA
TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten
TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation
TOP 6 Vorlagen
TOP 6.1 Beschlussfassung über das Ergebnis der Jahresrechnung 2013 der
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Verwaltungsgemeinschaft Gernrode/Harz
Vorlage: BV-StRQ/030/15

TOP 6.2 Rechtsformwechsel der Kommunalwirtschaft Sachsen-Anhalt GmbH & Co.
Beteiligungs-KG (KOWISA KG)
Vorlage: BV-StRQ/040/15

TOP 6.3 Revolvierender Mitteleinsatz von Strafzinsen aus der Städtebauförderung
Vorlage: BV-StRQ/034/15

TOP 6.4 Fortsetzung des Hortbetriebes an der Grundschule Süderstadt
Vorlage: BV-StRQ/035/15

TOP 6.5 Zuschusszahlung an die KVHS Harz GmbH für die öffentliche Bibliothek
Vorlage: BV-StRQ/021/15

TOP 6.6 Aufhebung des Einstellungs- und Wiederbesetzungsstopps für die Stelle
"Spielplatzwart/in" im Sachgebiet 3.1 Schulen, Sport, Kinder, Jugend zum
nächstmöglichen Zeitpunkt
Vorlage: BV-HFAQ/019/15

TOP 6.7 Aufhebung des Einstellungs- und Wiederbesetzungsstopp für die Stelle "SB
Liegenschaften" im Sachgebiet 4.5 Wirtschaftsförderung, Liegenschaften zum
nächstmöglichen Zeitpunkt
Vorlage: BV-HFAQ/020/15

TOP 7 Anträge der Fraktionen
TOP 8 Anregungen
TOP 9 Anfragen
TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils
TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit

wesentlichem Inhalt
TOP 19 Schließen der Sitzung

Protokoll:
Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit, Feststellung der
Tagesordnung
Herr Scheller, stellv. Ausschussvorsitzender,  eröffnet die Sitzung des HFA und
begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung,  Anwesenheit
(Soll: 9/Ist: 8) und Beschlussfähigkeit fest.

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen
Tagesordnung
Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt.

ungeändert endgültig beschlossen
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift
vom 22.04.2015
Die Mitglieder des HFA beschließen die Niederschrift des öffentlichen Teils der
Sitzung vom 22. 4. 2015  in vorliegender Fassung.

ungeändert endgültig beschlossen
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters
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zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und
Eilentscheidungen sowie Eilbeschlüsse des Oberbürgermeisters gemäß
KVG LSA
Der Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse wurde den Stadträten
ausgereicht.

Zur Ausführung der gefassten Beschlüsse liegt kein neuer Sachstand vor.

Es wurden in der Zeit vom 22.04.2015 bis zum heutigen Tag keine
Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA durch den Oberbürgermeister gefasst.

zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten
Herr Scheller informiert über nachfolgende Termine:

Am 18.06.2015 um 14.00 Uhr wird das Museum St. Marien auf dem Münzenberg
 im Beisein des Stifters, der Deutschen Stiftung Denkmalschutz und des
Ministeriums für Landesentwicklung und Verkehr eröffnet.

Am Samstag, d. 20.06.15 ab 09.30 Uhr feiern die Kindertagesstätten in der
Süderstadt ihr 40 jähriges Jubiläum.
Aus diesem Anlass haben die beiden Einrichtungen von der Welterbestadt  und
des  DRK ein gemeinsames Fest vorbereitet.

Um 14.30 Uhr beginnt dann im Brühlpark das 12. Kunstfest „Vom Zauber der
Bäume“ zum Thema „Mut – Aufgaben des Herkules“.
Aus Anlass des 300. Geburtstages von Dr. Christiane Erxleben wird an diesem
Tag eine extra
gezüchtete Rose getauft werden.

Am 20.06.2015 findet um 14.00 Uhr auf dem Firmengelände das 25-jährige
Firmenjubiläum der Firma Wolff &Müller Baustoff GmbH Quedlinburg statt.

Frau Voigt berichtet über den aktuellen Stand der Umsetzung des § 11a KFöG
im Hinblick auf die Entgeltregelungen und der vertraglichen Gestaltung mit dem
LK Harz.
Das hierzu bestehende Angebot des LK Harz zur Verlängerung der
bestehenden vertraglichen Regelungen bis zum 30.09.2015 ist aus zeitlicher
Hinsicht unrealistisch. Es wird hierzu eine Verlängerung bis zum 31.12.2015
angestrebt.
Zu den Vereinbarungen ist eine Entscheidung des Stadtrates herbeizuführen.

zu TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation
Herr Scheller übergibt an Frau Frommert das Wort zur Berichterstattung über
die aktuelle Haushaltssituation.

Frau Frommert bezieht sich in ihren Ausführungen auf die ausgereichten
Unterlagen und macht gibt nähere Erläuterungen.

Herr Scheller ergänzt die Ausführungen von Frau Frommert bezüglich der
Abarbeitung der Rückstellungen dahingehend, dass es innerhalb der Verwaltung
dazu eine Abstimmung zur Verfahrensweise geben wird.

zu TOP 6 Vorlagen
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zu TOP 6.1 Beschlussfassung über das Ergebnis der Jahresrechnung 2013 der
Verwaltungsgemeinschaft Gernrode/Harz
Vorlage: BV-StRQ/030/15
Herr Scheller gibt eine kurze Einführung zur Vorlage und stellt diese
anschließend zur Diskussion.

Herr Seidel möchte den Begriff „Verwahrkonto“ erklärt haben.

Herr Amling fragt nach, wie ein solches Konto entsteht.

Herr Günzel erläutert den Begriff sowie die Gründe zur Einrichtung eines
solchen Kontos
Herr Thomas bemängelt, dass die Ergebnisse im Session nicht für beide
Ortschaftsratssitzungen einsehbar sind.

Herr Scheller sagt eine Klärung zu.

vorberatend zugestimmt
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.2 Rechtsformwechsel der Kommunalwirtschaft Sachsen-Anhalt GmbH &
Co. Beteiligungs-KG (KOWISA KG)
Vorlage: BV-StRQ/040/15
Herr Scheller erläutert anhand des Sachverhaltes die Zusammenhänge der
Mitgliedschaft in der KOWISA sowie die Gründe der Gesellschaft einen
Rechtsformwechsel  vorzunehmen.

Die Ausführungen werden von Frau Frommert ergänzt. Sie geht insbesondere
auf die Ausschüttungen der letzten Geschäftsjahre bis 2013 ein.

Herr Thomas möchte wissen, um welches Volumen es sich dabei handelt.

Frau Frommert erklärt hierzu, dass ein genauer Betrag erst nach dem jeweiligen
Jahresabschluss des Unternehmens bekannt ist. Sie macht auch deutlich, dass
eine Verschlechterung nicht avisiert ist, da sonst ein Wechsel der Rechtsform
nicht erfolgt wäre.

Herr Seidel fragt nach, wie hoch sich der Nennwert bezogen auf den Anteil der
Welterbestadt Quedlinburg beziffert.

Frau Frommert sichert für den kommenden Stadtrat eine Zuarbeit zu.

vorberatend zugestimmt
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.3 Revolvierender Mitteleinsatz von Strafzinsen aus der
Städtebauförderung
Vorlage: BV-StRQ/034/15
Herr Scheller geht einführend auf die Vorlage ein und übergibt Herrn Malnati das
Wort zur Berichterstattung.

Herr Malnati erläutert den Sachverhalt. Er informiert, dass es die Aussage gibt,
dass die zu zahlenden Zinsen wieder als Fördermittel abgerufen werden
können. Somit ständen für die Stadt Quedlinburg wieder Mittel zuzüglich des
Eigenanteils zur Verfügung. Er bittet die Mitglieder des HFA um Zustimmung zu
der Vorlage.
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Herr Seidel fragt nach, in welchem Zeitraum diese Mittel dann verbraucht
werden müssen.

Frau Frommert erklärt, dass diese Mittel dann kurzfristig verbraucht werden
müssen.

Herr Amling bittet um Aufklärung über den Einsatz.

Herr Thomas sieht es als Glücksfall an, dass dieses Geld wieder an die Stadt
zurückfließt, um für die Stadtsanierung eingesetzt werden zu können.

Herr Dr. Schickardt fragt nach, woher das Geld kommt, dass dann wieder
zurückfließen soll.

Frau Frommert erklärt, dass für die Zinsen eine Rücklage gebildet wurde.

vorberatend zugestimmt
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.4 Fortsetzung des Hortbetriebes an der Grundschule Süderstadt
Vorlage: BV-StRQ/035/15
Herr Scheller stellt die Vorlage kurz vor und übergibt Frau Voigt das Wort.

Frau Voigt begründet die Fortsetzung des Hortbetriebes an der
Süderstadtgrundschule mit der gestiegenen Zahl von Hortanmeldungen in
diesem Einzugsgebiet. Sie macht deutlich, dass hierzu jährlich eine
Entscheidung getroffen wird.

Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion weitergeleitet.

vorberatend zugestimmt
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.5 Zuschusszahlung an die KVHS Harz GmbH für die öffentliche Bibliothek
Vorlage: BV-StRQ/021/15
Herr Scheller geht in seinen Ausführungen zur Vorlage darauf ein, dass die
Bibliothek bis zum 31. 12. 2014 in Trägerschaft des Landkreises Harz war und
jährlich über den Zuschuss für die Bibliothek entschieden wurde. Mit Beschluss
des Kreistages wurde die Bibliothek an die Kreisvolkshochschule Harz GmbH
angegliedert. Nach Prüfung der Sachlage hat die Verwaltung der Stadt
Quedlinburg die Vorlage zur Bezuschussung der Bibliothek eingebracht.

Frau Voigt ergänzt, dass von Seiten der Verwaltung der Stadt Quedlinburg eine
jährliche Abrechnung von der Kreisvolkshochschule Harz GmbH gefordert wird,
um über einen entsprechenden Zuschuss entscheiden zu können.

Es erfolgt keine weitere Diskussion zur Vorlage.

vorberatend zugestimmt
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.6 Aufhebung des Einstellungs- und Wiederbesetzungsstopps für die Stelle
"Spielplatzwart/in" im Sachgebiet 3.1 Schulen, Sport, Kinder, Jugend zum
nächstmöglichen Zeitpunkt
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Vorlage: BV-HFAQ/019/15
Herr Scheller übergibt Herrn Bosse das Wort zu den TOPs 6.6 und 6.7.

Herr Bosse macht allgemeine Ausführungen zu den Vorlagen zur Aufhebung
des Einstellungs- und Wiederbesetzungsstopps.
Im weiteren erläutert er zum TOP 6.6 anhand des Sachverhaltes die
Notwendigkeit der Wiederbesetzung dieser Stelle.

Herr Seidel kritisiert, schon wie auch in der Vergangenheit, dass den Vorlagen
keine Wirtschaftlichkeitsberechnungen beigefügt sind. Er verleiht dieser
Forderung noch einmal Nachdruck.

Frau Voigt sichert zu, dass die Wirtschaftlichkeitsberechnung als Anlage noch
beigefügt wird.

Herr Thomas rät dazu, die Vorlage zu vertragen, bis die Anlage beigefügt ist, um
dann darüber zu entscheiden. Er stimmt der Kritik von Herrn Seidel zu und
bemängelt, dass verwaltungsseitig bisher hierzu noch keine Entscheidung
getroffen wurde.

Herr Helmholz wirbt darum, der Vorlage zuzustimmen.

Herr Scheller entschuldigt sich im Namen der Verwaltung. Er sichert zu, dass
durchgestellt wird, dass zukünftig die Wirtschaftlichkeitsberechnungen den
Vorlagen beigefügt werden.
Zu der konkreten Beschlussvorlage erfolgt die Ergänzung zum Protokoll der
Sitzung.
Herr Scheller stellt die Vorlage zur Abstimmung.

Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Aufhebung des Einstellungs-
und Wiederbesetzungsstopps für die Stelle „Spielplatzwart/in“ im Sachgebiet
3.1 Schulen, Sport, Kinder, Jugend zum nächstmöglichen Zeitpunkt.

ungeändert endgültig beschlossen
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 6.7 Aufhebung des Einstellungs- und Wiederbesetzungsstopp für die Stelle
"SB Liegenschaften" im Sachgebiet 4.5 Wirtschaftsförderung,
Liegenschaften zum nächstmöglichen Zeitpunkt
Vorlage: BV-HFAQ/020/15
Herr Bosse erläutert auch hier die Notwendigkeit der Wiederbesetzung dieser
Stelle.

Herr Amling fragt nach, ob es eine interne Umsetzung geben wird oder die Stelle
extern ausgeschrieben wird.

Herr Scheller erklärt, dass zur Besetzung der Stelle die vorgesehenen
Regularien zur Anwendung kommen. Er stellt die Vorlage zur Abstimmung.

Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Aufhebung des Einstellungs-
und Wiederbesetzungsstopps für die Stelle „SB Liegenschaften“ im Sachgebiet
4.5 Wirtschaftsförderung, Liegenschaften zum nächstmöglichen Zeitpunkt.
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ungeändert endgültig beschlossen
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0 

zu TOP 7 Anträge der Fraktionen
Es liegen keine Anträge der Fraktionen vor.

Nach 60 minütiger Beratung erfolgt die Einwohnerfragestunde.
Es gibt keine Wortmeldung zur Einwohnerfragestunde somit wird die Sitzung
des HFA mit dem nächsten Tagesordnungspunkt fortgesetzt.

zu TOP 8 Anregungen
Es gibt keine Anregungen.

zu TOP 9 Anfragen
Herr Seidel kritisiert, dass es zur Vermarktung der „Kleersturnhalle“ kein Exposé
gibt. Diese Kritik hat er bereits vor 2 Jahren an die Verwaltung herangetragen.
Herr Seidel findet diesen Umstand unhaltbar und möchte von der Verwaltung
wissen, wann das Exposé zur Verfügung steht.
Herr Thomas macht in diesem Zusammenhang deutlich, dass bei der
Vermarktung eines Denkmals andere Prioritäten gesetzt werden sollten.

Herr Scheller beauftragt den zuständigen Fachbereich mit der umgehenden
Klärung dieser Angelegenheit.

Herr Thomas geht auf die Gewährleistung der Barrierefreiheit durch
Gastbetriebe ein.  Speziell möchte er hierzu wissen, wie die Sondernutzung in
der Breiten Straße (Café) geregelt ist.

Herr Malnati sagt eine schriftliche Beantwortung zu.

Herr Kunze kritisiert, dass er als Bürgermeister zu der Havarie auf dem Friedhof
in Gernrode wieder nicht informiert wurde.
Er möchte wissen, warum die Wassertonnen entleert wurden. Es hab viele
Kritiken der Bürger, da sie nicht die Möglichkeit haben, die Gräber zu gießen.

Herr Malnati sagt eine schriftliche Beantwortung zu.

zu TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils
Der öffentliche Teil der Sitzung des HFA wird um 17.15 Uhr geschlossen.

zu TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung
mit wesentlichem Inhalt
Um 17.30 Uhr wird die Öffentlichkeit der Sitzung von Herrn Scheller wieder
hergestellt, um die nicht öffentlich gefassten Beschlüsse der heutigen Sitzung
mit wesentlichem Inhalt bekanntzugeben.

Im nicht öffentlichen Teil der heutigen Sitzung des HFA wurden keine
Beschlüsse mit wesentlichem Inhalt gefasst.

zu TOP 19 Schließen der Sitzung
Die Sitzung des HFA wird um 17.30 Uhr geschlossen.
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gez. W. Scheller                gez. Weidemann
Wolfgang S c h e l l e r
stellv. Oberbürgermeister  und
stellv. Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses

Weidemann
Protokollantin


